



Reporte Síntesis Informativa

05/abril/2024

SECRETARIO

(B136) Acuerdan Agricultura y sector lechero reforzar monitoreo y medidas sanitarias para proteger hatos ganaderos

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche) revisaron retos en el sector en materia de cambio climático, disponibilidad de forraje, costos de producción, procesos de secado y medidas sanitarias, con el objetivo de lograr un sector lechero más productivo, competitivo y sustentable. **Excélsior, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001630nc.pdf

<https://www.tierrafuerte.mx/acuerdan-agricultura-y-sector-lechero-reforzar-monitoreo-y-medidas-sanitarias-para-proteger-hatos-ganaderos/>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/acuerdan-agricultura-y-sector-lechero-reforzar-monitoreo-y-medidas-sanitarias-para-proteger-hatos-ganaderos/>

<https://acustiknoticias.com/2024/04/acuerdan-agricultura-y-sector-lechero-reforzar-monitoreo-y-medidas-sanitarias-para-proteger-hatos-ganaderos/>

<https://www.ganaderia.com/destacado/la-femeleche-y-agricultura-haran-sinergia-para-prevenir-la-influenza-aviar-en-bovinos>

<https://www.milenio.com/politica/sader-se-reune-con-lecheros-para-ampliar-bioseguridad-ante-gripe-aviar>

Nombres, nombres y nombres/ Pacta Sader reventar burbuja estacional de leche, más fondos a Liconsa y por retomar compras /Alberto Aguilar

La buena noticia es que los productores de leche no tendrán que cerrar carreteras, ni derramar ese alimento por ahí para que Liconsa retome la compra interna y así estabilizar el mercado. La Femeleche que preside Vicente Gómez Cobo logró dicho compromiso tras reunirse primero con el encargado de Segalmex-Liconsa, Hiram Rubio y el miércoles con **Víctor Villalobos** titular de Sader. Este último fue determinante, ya que buscará revertir el recorte presupuestal del 20% que sufrió Liconsa y con ello retirar los excedentes de leche que depredan los precios al productor. **El Sol de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000560nc.pdf





SECRETARÍA

(B135) Pública Agricultura la Convocatoria del Premio a la Pesca y Acuacultura Sustentables 2024

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** publicó la convocatoria para participar en el Premio a la pesca y acuacultura sustentables 2024, que se otorga en reconocimiento a las personas físicas y morales cuyo esfuerzo destaca en la realización de acciones trascendentes, innovación, impacto, mejora o buenas prácticas desarrolladas en la pesca o acuacultura sustentables.

<https://diariocambio22.mx/publica-agricultura-la-convocatoria-del-premio-a-la-pesca-y-acuacultura-sustentables-2024/>

(B134) Aumentan vigilancia en México por gripe aviar en Estados Unidos

Ante la detección de influenza aviar de alta patogenicidad en bovinos productores de leche de Estados Unidos, de manera preventiva, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** tomó medidas para elevar la vigilancia pasiva y reforzar la inspección clínica de ganado proveniente de ese país. **Contra Réplica, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000260nc.pdf

<https://www.ensenada.net/noticias/nota.php?id=74849>

AGRICULTURA

Llama México a consultas por aguacatera

El Gobierno de México solicitó a Estados Unidos realizar consultas de buena fe por la situación en la empresa Fresh Foods. El País culminó la investigación sobre denegación de derechos en la productora de aguacates, que fue denunciada por la Confederación Central Nacional (Cocena) bajo el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del T-MEC, debido a que se involucró en la vida sindical. Sin embargo, en la investigación se detectó que Cocena también forma parte del problema porque firmó un contrato de protección con Fresh Foods y recibió un pago mensual en sustitución de las cuotas sindicales. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001224nc.pdf

Bursatilizan hasta el cacao

¿Sabías qué materias primas como el maíz, el arroz, el trigo y hasta el chocolate y el jugo de naranja cotizan en los mercados financieros? Conoce qué es el mercado de commodities, cuánto vale y para qué sirve. **Reforma, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001165nc.pdf





Pierde México 9.3% de su masa forestal

México perdió 4.89 millones de hectáreas de cobertura arbórea entre 2021 y 2023, lo que representa 9.3% de la que disponía a principios de siglo, indica la plataforma Global Forest Watch (GFVW), cuyos datos fueron actualizados ayer. La plataforma del Instituto de Recursos Mundiales (WRI, por sus siglas en inglés) identifica a la agricultura itinerante como la principal responsable de la pérdida de cobertura arbórea en 2022, con 70% del total, seguida de la tala, con 11%. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001221nc.pdf

Agua NL, propuesta inviable

La construcción de un sistema de control de inundaciones abre la puerta a la creación de caminos, habilitación de bancos de materiales, lo que contraviene totalmente los objetivos de preservación del Parque Nacional Cumbres Monterrey. "En este sentido, no se podrán realizar actividades como agricultura, acuacultura, ganadería, abrir bancos de materiales, extracción de materiales para construcción, apertura de brechas o caminos, construcción de campos de golf, actividades mineras o industriales", se menciona en el documento del programa. **Reporte Índigo, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001135nc.pdf

Absuelven a caficultores de Veracruz acusados de incendio

Productores de Ixhuatlán del Café y Viridiana Bretón, ex alcaldesa de esa demarcación, acusados del incendio de una bodega de Agroindustrias Unidas de México SA de CV (AMSA), en enero de 2022, fueron absueltos del delito de estragos después de que un juez determinó que no hay pruebas suficientes para continuar con el juicio. **La Jornada, 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001067nc.pdf

Pulque, la bebida de los Dioses

El Estado de México ocupa el segundo lugar nacional en la producción de maguey pulquero con mil 536 hectáreas sembradas, lo que lo convierte en uno de los cultivos favoritos de la entidad y por lo mismo, que el pulque sea una tradición. De acuerdo con la Dirección General de Agricultura de la Secretaría del Campo, en cada hectárea sembrada hay una densidad de entre 825 y mil magueyes pulqueros y, con un buen manejo, una planta de tres metros llega a producir cinco litros de aguamiel al día. Esto significa que en 90 días un sólo maguey pulquero puede producir más de 400 litros y una hectárea 371 mil 250 litros. **El Sol de Toluca, 14/ El Heraldo de México, 25/ El Valle Edomex, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000664nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000517nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000068nc.pdf





Frenan reapertura de caso Lozoya Austin

Manuel Espino Rubén Darío Noguera Gregoire, juez Octavo de Distrito de Amparo en Materia Penal, frenó temporalmente la reapertura del caso Agro Nitrogenados en el que está acusado Emilio Lozoya Austin, exdirector de Pemex, por su presunta responsabilidad en el delito de lavado de dinero. El juzgador concedió a Lozoya Austin, quien en febrero salió del Reclusorio Norte, una suspensión en el juicio de amparo que promovió en agosto de 2023, para que la acusación por la compra a sobreprecio de la planta de fertilizantes se declarara prescrita. **El Universal, 13 / La Jornada, 10 / Uno más uno, 15 / Diario de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001505nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001071nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000128nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000050nc.pdf

Ambientales sostienen que el uso del glifosato es altamente perjudicial

Ambientales sostienen que el uso del glifosato es altamente perjudicial; la activista Leydy Pech del Colectivo Maya de los Chenes que en el 2015, demandaron al gobierno federal para detener el uso de cultivos transgénicos, cinco años después se le otorgó el Premio Goldman del Medio Ambiente por su trabajo para preservar las abejas en contra de la deforestación de la selva maya y del uso de semillas transgénicas en los campos de cultivo de Campeche, actualmente su activismo busca frenar el uso desmedido de agrotóxicos como el glifosato.

Televisión / Información / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 04/04/2024 / 22:47 hrs.
<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=115599140>

Reducir el desperdicio de alimentos, clave ante escasez de agua y alzas de precios

El agua es el elemento vital por antonomasia: 75% del agua a nivel global se utiliza en el sector agrícola; datos de Conagua indican que 76 de cada 100 litros se destinan a uso agropecuario, y aproximadamente 70% de nuestro cuerpo está conformado por agua. No obstante, estamos lejos de cuidarla como deberíamos. El panorama actual sin duda nos hace pensar que estamos a un paso del peor escenario.

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reducir-el-desperdicio-de-alimentos-clave-ante-escasez-de-agua-y-alzas-de-precios/>
http://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024100565wd.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Deficiente el combate a la pesca ilegal en México

La organización Oceana, dedicada a la protección de los océanos, denunció que el Estado mexicano no combate a la pesca ilegal y en el último sexenio redujo significativamente el personal, los recorridos de inspección y vigilancia, así como las incautaciones y personas detenidas por esta actividad. La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) dio a conocer que la pesca ilegal representa 40% de la captura de producto pesquero, pero Oceana identificó que sus acciones para combatirla a la pesca ilegal representan menos del 1 % del problema. **Contra Réplica, 7** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000238nc.pdf

Cerrado, plazo para programa de pesca y acuacultura, señalan

De acuerdo con las reglas de operación del programa estatal de pesca, acuacultura y pesca deportiva, este 3 de abril cerraron las ventanillas de recepción de solicitudes, anunció la Secretaría de Pesca y Acuacultura (Sepescabc).

<https://www.elvigia.net/general/2024/4/5/cerrado-plazo-para-programa-de-pesca-acuacultura-senalan-440046.html>

http://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024100172wd.pdf

COMERCIO EXTERIOR

México lidera en el mercado de Estados Unidos por encima de China

México se colocó como el principal socio comercial de Estados Unidos con una participación de 16.3 por ciento en las exportaciones de mercancías a ese país, con lo que desplazó a China, quien pasó al tercer puesto en el comercio internacional estadounidense. La proporción del total de importaciones en la agricultura fue 5.4 con un crecimiento de 20.4. **La Razón de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001041nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Acusan robo de agua en Lago de Pátzcuaro

Luego de que el Gobernador de Michoacán, el morenista Alfredo Ramírez Bedolla, acusó a empresarios aguacateros de ser los principales responsables de la sequía del Lago de Pátzcuaro, ayer arrancó un operativo contra el saqueo del agua que incluye el uso de drones. En ello, también se contará con el apoyo Comisión Nacional del Agua (Conagua), la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas (CEAC), la





Secretaría de Medio Ambiente (Secma) y la Comisión de Pesca (Compesca) con acciones como eliminación de la maleza que obstruye los canales. **Reforma, 3**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001220nc.pdf

Acusa gobernador a aguacateros de desecar el lago de Pátzcuaro

La Secretaría de Seguridad Pública estatal inició un operativo -con apoyo de drones- en las inmediaciones del lago de Pátzcuaro, luego de que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que los principales responsables de la desecación del cuerpo de agua son los empresarios aguacateros de la región, quienes se llevan el líquido para sus cultivos. **La Jornada, 25-32**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000950nc.pdf

Con drones buscan prevenir el robo de agua

Con el apoyo de drones, el gobierno de Michoacán estableció un operativo con 86 elementos de la Guardia Civil, para prevenirla extracción ilegal de agua del Lago de Pátzcuaro, como parte de las acciones de mitigación de la sequía que afecta a la entidad. Además de la participación de las comunidades y autoridades municipales, estatales y federales, en el Comité Interinstitucional participan la Comisión Nacional del Agua, la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas, la Secretaría de Medio Ambiente y la Comisión de Pesca. **Excélsior, 12 / La Razón de México, 5**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001422nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000966nc.pdf

Estiman que falta de agua y cambio climático peguen en inflación

La escasez del agua y los efectos del cambio climático son un detonante para que la inflación no se reduzca, lo cual presionará a realizar mayores recortes a las tasas, destacaron miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico). De acuerdo con la minuta de la reunión de la Junta de Gobierno de Banxico, con motivo de la decisión de política monetaria anunciada el 21 de marzo, los choques relacionados con el cambio climático han sido cada vez más severos y frecuentes, y sus efectos adversos sobre los precios han sido mayores. **La Razón de México, 20**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001058nc.pdf

Escasez de agua deja en focos rojos a Michoacán

El Sistema Nacional de Información del Agua reveló que hay una serie de municipios michoacanos que han comenzado a experimentar escasez de agua y una sequía severa. La disposición de estos reservorios de agua, elementales para el consumo humano, la agricultura y algunos ecosistemas, se encuentran en rojo por no haber más disponibilidad, en municipios del oriente, occidente, costa y centro de la entidad. Pero la capacidad de recuperación de los acuíferos año con año ha ido a la baja, lo que ha derivado en una disminución del agua disponible para cada persona,





apunta el Observatorio de Agricultura y Medio Ambiente del Occidente, coordinado por investigadores del Colegio de Michoacán. **24 Horas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001025nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Acuerdo por el que se declara al territorio de los Estados Unidos Mexicanos como zona libre de la Influenza Aviar tipo A, subtipo H5N2 de alta patogenicidad en aves de corral.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5722375&fecha=05/04/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Capitanas / 30 años autónomo

Sabor al campo es sinónimo de papas fritas, y la marca de PepsiCo Alimentos quiere aprovechar este potencial para impulsar al campo mexicano. La división Sabritas, que dirige Roberto Martínez, que además es la principal compradora de papa de uso industrial en el País, busca a través de su campaña "Por qué son así de ricas las papas Sabritas?" reflejar el trabajo de los más de 40 mil agricultores enfocados a la producción del tubérculo. Seguramente en internet o en televisión ya vio alguno de estos comerciales que buscan representar la importancia que para PepsiCo tiene la papa mexicana, que ofrece 280 mil toneladas cada año para la empresa Mientras el Gobierno actual prescindió de esquemas como agricultura por contrato, el cual garantizaba la compra de las cosechas a los productores, PepsiCo sigue echando mano de estos planes para frenar la migración y promover el comercio justo en el sector primario. **Reforma, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001213nc.pdf

Verde en serio / Agricultura moderna y biodiversidad / Gabriel Quadri

La agricultura y la ganadería han sido, en la historia humana, las principales causas de la destrucción de los ecosistemas y de la biodiversidad terrestre. Nuestro planeta posee alrededor de 150 millones de kilómetros cuadrados o 15,000 millones de hectáreas de superficie terrestre emergida (de la cual, el territorio de México representa el 1.3%). México tiene una superficie de 200 millones de hectáreas, de las cuales, más del 55% (110 millones) están ocupadas por la ganadería, y el 17.5% (35 millones) por agricultura de temporal y de riego. Es decir, más del 72% del territorio nacional ha sido transformado. El uso de la tierra por parte de la agricultura y ganadería es el problema ambiental y ecológico más grave. **El Economista, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000761nc.pdf





Signos y señales / Gestión del agua y gobernanza / David Colmenares Páramo

De acuerdo con datos del INEGI, en 2022, en 31 estados de la República, la sequía fue el principal factor de pérdida para las unidades de producción agropecuaria activas del país; ese mismo estudio indica que de los factores climáticos asociados con el agua, la sequía fue el factor de daño fundamental en casi todos los estados, salvo Tabasco, que tuvo problemas por inundaciones. En 2016, con datos de la Encuesta Nacional de los Hogares (ENH), el 7 % de la población mexicana no recibía agua en tubería y debía de conseguirlo por otros medios; por otra parte, datos de 2021 del Censo Nacional de Gobiernos Municipales y Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México, indicaron que un 0.4 % no recibía agua de la red pública. **El Valle Edomex, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/0504202400016Inc.pdf

Crimen y castigo / La derrota de Álvarez-Buylla en el gobierno/ Columnas Políticas

La directora de Conahcyt dio la última batalla y defendió en conferencia de prensa que un comunicado de prensa de la secretaría de Economía junto a otras dependencias no podía cancelar el decreto presidencial de la prohibición del glifosato. Pero el lunes por la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó la cancelación del decreto porque Conahcyt no ha terminado su investigación que demuestra que sí hay alternativas viables de bioherbicidas que permitan prohibir el glifosato. **El Universal, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001726nc.pdf

El Espectador / La escasez de agua es real / Hiroshi Takahashi

La significativa disminución en la disponibilidad de agua que hay en México, señalada y analizada diariamente por especialistas nacionales e internacionales, pero principalmente por los mexicanos afectados en cientos de colonias, se colocó rápidamente como uno de los temas prioritarios en las actuales campañas electorales, sobre todo entre los candidatos a gobernar la Ciudad de México. **El Sol de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000509nc.pdf

POLÍTICA

Recuperar seguridad compromete Claudia Sheinbaum

Vamos a seguir ayudando a Zacatecas, vamos a apoyar en obras hidráulicas, en infraestructura para carreteras, estatales federales y vamos a seguir haciendo de México, el mejor país del mundo", agregó. Así mismo, ante el pueblo de Loreto, puntualizó que en su gobierno no solo se van a garantizar programas como la





pensión para adultos mayores o la beca para jóvenes, sino que además se consolidará el apoyo al campo, continuando con iniciativas como "Sembrando Vida", pero además fortaleciendo los precios de garantía para blindar al campo mexicano de situaciones como la sequía. **El Independiente, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000513nc.pdf

Dos nuevas rutas de tren en Aguascalientes, anuncia Claudia Sheinbaum

Además, anunció, ante medios locales y nacionales, algunos proyectos que ayudarán a cubrir las grandes necesidades de Aguascalientes como es el caso del abasto del agua, para lo cual expuso se implementará un Plan Nacional Hídrico, que incluye el uso eficiente del agua en la agricultura, la tecnificación del campo, la implementación de nuevos proyectos de abastecimiento de agua, reforestaciones y modificación de la Ley de Aguas. **Uno más uno, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000124nc.pdf

Promete Lucy Meza rescatar del abandono el campo de Morelos

En mi primer año de gobierno inyectamos 500 millones de pesos para rescatar del abandono al campo de Morelos", señaló la candidata del cambio, Lucy Meza, al anunciar el Plan Emiliano Zapata para la reactivar la economía agropecuaria, mismo que será firmado en los próximos días ante los productores morelenses. Ante más de dos mil personas que la acompañaron en los municipios de Xoxocotla, Zacatepec y Jojutla, Lucy Meza se comprometió con las mujeres y hombres del campo a generar la mayor inversión pública para reactivar la economía agropecuaria. **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000097nc.pdf

Supervisa planes a favor del campo

El gobernador de Durango, Esteban Villegas, supervisó la continuidad de los programas en favor del campo en Gómez Palacio y Lerdo. "Estos programas no se daban antes, y ya no los vamos a soltar, porque, aunque el año sea complejo por el estiaje, hay que sembrar y estar preparados; nosotros como Gobierno estaremos pendientes para ayudar a que la gente siembre más y en espera de la lluvia", señaló. Acompañado de otros funcionarios, el mandatario adelantó que se está buscando la forma de bombardear las nubes en caso de que 110 lleguen las lluvias, así como la construcción de más bordos de abrevadero. **Excelsior, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001403nc.pdf

Buscan asegurar una agroindustria eficiente y sostenible

La candidata a la gubernatura del PAN-PRI-PRD, Libia Dennise García Muñoz Ledo, presentó sus propuestas para el campo ante los integrantes del Consejo Estatal Agroalimentario de Guanajuato, A.C. (CEAG), con quienes dialogó de las acciones para asegurar que la agroindustria sea sostenible y productiva. Se comprometió a





trabajar para llevar el campo al siguiente nivel, no solo con semillas y fertilizantes, sino con innovación tecnológica para priorizar la sustentabilidad, eficiencia y el uso de recursos hídricos. **El Universal, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001508nc.pdf

Jalisco, gigante agroalimentario

Es irrazonable que el gobierno federal haya abandonado al campo, sostuvo el candidato por Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Jalisco, Pablo Lemus. Ante habitantes de Hostotipaquillo, Ameca, San Martín Hidalgo y Magdalena, se comprometió a brindar créditos para la renovación de maquinaria. "Vamos con apoyos directos (para) los productores cañeros, de maíz, de agave. Jalisco tiene 8 por ciento de la población (nacional), pero aquí se produce el 16 por ciento de todo el país", señaló. **El Heraldo de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000475nc.pdf

INE investiga a Córdova por 400 mdp; revira: hay intención política

El contralor en funciones del INE, Luis Osvaldo Peralta, señaló que durante la administración del exconsejero presidente Lorenzo Córdova se registraron probables daños al erario por más de 400 millones de pesos y dijo que hay diversas denuncias en curso contra "los más altos funcionarios". En reunión con integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Peralta indicó que si encuentran responsabilidad administrativa para servidores públicos en activo se podría llegar a la destitución e inhabilitación. En respuesta, Córdova acusó que las declaraciones del contralor son sesgadas y tienen intencionalidad política. **El Universal, P.p 1-5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001389nc.pdf

Tumban a mandos de policía en CDMX

Una protesta de la tropa policial provocó ayer la destitución de dos jefes policiacos del agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros. Los policías reclamaron abusos y hostigamiento laboral y se plantaron frente a las instalaciones de la Unidad de Policía Metropolitana en Avenida Canal de Chalco, en Tláhuac, para exigir la salida de Oscar Mayén Alejandre, director del agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros, y del subdirector, Ricardo Ríos Rosales. A los inconformes se les ofreció establecer una mesa de negociación para discutir los conflictos laborales en la corporación, pero se negaron y advirtieron que sólo levantarían el paro hasta que fueran destituidos Mayén y Ríos. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001144nc.pdf





Declaran en Ecuador non grata a embajadora mexicana

El gobierno de Ecuador declaró ayer persona non grata a la embajadora de México en Quito, Raquel Serur. La medida se da en respuesta a las "recientes y muy desafortunadas declaraciones del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sobre las elecciones de 2023 en el Ecuador y el asesinato del ex candidato presidencial Fernando Villavicencio", de acuerdo con la cancillería del gobierno ecuatoriano encabezado por Daniel Noboa. Las autoridades del país sudamericano no detallaron si hay un plazo definido para que Serur deje Ecuador, como suele suceder en estos casos, ni citaron las declaraciones precisas de López Obrador que causaron molestia. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024000899nc.pdf

Replanteará seguridad para los candidatos

La mesa de seguridad para candidaturas, que conforman el gobierno federal, los gobiernos locales, el INE, las Fuerzas Armadas y de seguridad local decidió, en su reunión de ayer jueves, replantear el protocolo de seguridad que ofrecen a las candidaturas que solicitan protección, luego del asesinato de la candidata de Morena a la Alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán. Así lo comentó la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, quien agregó que se reconfiguraría el protocolo con la inclusión de nuevos criterios, incluso, en los niveles de protección, para considerar a más candidaturas en los niveles medios y altos.

Excélsior, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_05042024/05042024001237nc.pdf

